
3.9.2020 

nächstes Mal = nabudúce / iný raz 

Was hast du gestern gemacht?  

Ich habe gestern gearbeitet.  

Was hast du letzte Woche gemacht? ...minulý týždeň.... 

Ich bin der letzte ! ja som posledný 

Du bist der erste ! ty si prvý 

Ich habe aufgeräumt = upratoval som (aufräumen) 

Rasen mähen = kosiť trávnik 

Ich habe Rasen gemäht = kosil som  

Ich habe das Geschirr gewaschen =  umýval som riad 

Ich habe mich gewaschen = umýval som sa 

Ich habe Wäsche gewaschen = pral som prádlo 

Ich habe geschlafen = spal som 

dezinfizieren = dezinfikovať 

Ich habe meine Hände dezinfiziert.  

gratulieren  

Er hat seiner  Oma / GroßmuWer/ gratuliert.   

fotografieren 

Wir haben unsere Kinder fotografiert.  = my sme foYli naše deY 

Willst du noch etwas sagen?  

Ich esse viel Obst und Gemüse. /  Ich habe  viel Obst und Gemüse gegessen. 

Ich trinke viel Kaffee. / Ich habe viel Kaffee getrunken. 

Ich besuche meine Eltern zwei Mal pro Woche. / Ich habe meine Eltern zwei Mal pro Woche besucht. 

Rád čítavam večer knihy. /  Večer som čítal knihu. 

Ich lese gern abends Bücher.  /  Ich habe am Abend ein Buch gelesen.  

Am Montag spiele ich Tennis.  = v pondelok (len raz) hrám tenis 

Montags spiele ich Tennis. = v pondelky (často) hrávam tenis. 



Am Abend / abends              nepravidlene sloveso ! ich lese,  du liest, er liest 

Am VormiWag / vormiWags                ich fahre, du fährst, er fährt 

Ich reise / fahre/  im Sommer ins Ausland. / Ich bin im Sommer ins Ausland gereist / gefahren. 

Ich fliege heute nach Amerika.   /  Ich bin heute nach Amerika geflogen.  

Peter kann nicht in die Arbeit kommen. Er ist krank.  

Peter kann nicht in die Arbeit kommen, weil er krank ist. 

Ich will nicht die Suppe essen.  Sie ist kalt.    

Ich will die Suppe nicht essen, weil sie kalt ist.   

Willst du die Suppe nicht essen, weil sie kalt ist?  

Alebo Y nechuf ......oder sie schmeckt dir nicht?   

My sa chceme presťahovať, lebo naši susedia sú hluční. 

Wir wollen umziehen, weil unsere Nachbarn laut sind. 

Moje deY hrajú rady karty. 

Meine Kinder spielen gern Karten.   / Meine Kinder haben gern Karten gespielt.    

Ich laufe jeden Tag im Park.  /  in dem Park / .    Ich bin  jeden Tag im Park gelaufen.  

kaufen  / du hast das Auto gekau7 

einkaufen  /  ich habe eingekau7 

Wir waren in BraYslava einkaufen = my sme boli..... 

Ja mám  / ja som mal      

Ich habe den / einen / Hund   / ich habe einen Hund gehabt  /  ich ha9e einen Hund  

               du haWest 

               er haWe 

Ja so doma  / ja som bol doma   

Ich bin zu Hause / ich bin zu Hause gewesen / ich war zu Hause  

          du  warst zu Hause 

          er war zu Hause


